
様式第1号(第5条関係) 

会 議 録 

会 議 の 名 称  令和４年度第２回美幌町国民健康保険運営協議会 

開 催 日 時 
令和５年２月２８日(火) 

  
 午後６時３０分 開会  午後７時５分 閉会 

開 催 場 所  しゃきっとプラザ 会議室 

出 席 者 氏 名  東海委員、亀山委員、中矢委員、平田委員、竹内委員、中川委員 

欠 席 者 氏 名  熊﨑委員、玉川委員、森委員 

事務局職員職氏名 
 関町民生活部長、但馬病院事務長、以頭病院総務課長、松尾税務課長 

佐々木戸籍保険課長、大内医療給付グループ主査 

議 題 

・令和４年度国民健康保険特別会計決算見込について 

 

・令和４年度国民健康保険病院事業会計決算見込について 

 

・令和５年度国民健康保険特別会計予算の概要について 

 

・令和５年度国民健康保険病院事業会計予算の概要について 

 

・国民健康保険税滞納者に対する措置について 

会議の公開又は非

公開の別 
 公開 

非 公 開 の 理 由 
(会議を非公開とした場合) 

 

傍 聴 人 の 数 
(会議を公開した場合) 

０人 

会議資料の名称  令和４年度第２回美幌町国民健康保険運営協議会議案 

会議録の作成方針 

□録音テープを使用した全部記録 

レ録音テープを使用した要点記録 

□要点記録 

その他の必要事項  

 

  



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

 戸籍保険課長 

 

 

 

 

 

 

 

竹内会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 戸籍保険課長 

 

  

 

 

 竹内会長 

 

 

 医療給付グループ 

主査 

 

 

 竹内会長 

 

 各委員 

 

 竹内会長 

 

 病院総務課長 

  

 竹内会長 

 

中矢委員 

 

 

 

 

  ご案内いただいた時間となりました。 

ただいまより、令和４年度第２回美幌町国民健康保険運営協議会を開

催いたします。 

委員の皆様におかれましては、お忙しい中、お集まりいただきまして

ありがとうございます。 

 

はじめに、会長からご挨拶をお願いします。 

 

令和４年度第２回国保運営協議会に、夜分に、足元の悪い中、お集ま 

りいただき、感謝申し上げます。 

 この協議会は、国民健康保険事業の運営に関する事項を審議するため、

設置されている協議会で、国民健康保険に加入している委員、保険医、

保険薬剤師を代表する委員、そのいずれでもなく、公益を代表する立場

から選任されている委員によって構成している協議会です。 

 国民健康保険制度は難しく、制度を熟知することは大変なことと思い

ます。 

 会議では、委員のみなさまにはそれぞれの立場で思うことを発言して

いただければと思います。 

  事務局や職員のみなさまには、わかりやすい説明をお願いします。 

  それでは、よろしくお願いします。 

 

ありがとうございました。 

議事に移らせていただきます。 

  議事の進行は協議会会長が進行することとなります。 

竹内会長、よろしくお願いします。 

 

それでは、議事を進行します。 

議案の（１）について、事務局より説明をお願いします。 

 

（１）令和４年度国民健康保険特別会計決算見込について及び 

 国民健康保険事業状況について 

 事務局より説明。 

 

決算見込について、何か質問ありませんか。 

 

 ありません。 

 

 議事（２）について、説明をお願いします。 

 

（２）令和４年度美幌町病院事業会計決算見込について事務局説明 

 

 病院事業会計について質問はありませんか。 

 

年度末になりますが、医師の入れ替えはありますか。 

 

 

 



 

発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

 病院事務長 

 

 中矢委員 

 

 病院事務長 

 

 中矢委員 

 

 病院事務長 

 

 中矢委員 

 

病院事務長 

 

 

 

 

 

中矢委員 

 

 

 

 

 

 病院事務長 

 

 

 

 

 

 中矢委員 

 

 

 

  

 病院事務長 

 

 

  

 

竹内会長 

 

医療給付グループ 

主査 

 

竹内会長 

  

今のところ決まっているのは、４月２日に採用予定で進めています。 

 

転出される方はいますか。 

 

今現在確定している医師はいません。 

 

何名体制になりますか。 

 

８名体制になります。 

 

シフトがみなさん厳しく、大変そうですが。 

 

だいたい良い人数まで来ていると病院は思っています。非常勤の医師

 を雇用しているので、それがあってのこととは思います。 

もう少々整えば、非常勤の医師も解放できると思います。 

医師の働き方改革などもあり、あらゆるニーズがないと回らないとい

うのは今後出てくると思います。 

 

コロナ禍における補助金収入があるが、来年くらいから本質的な医療

収入がないとやっていけないと思います。 

医師の働き方改革もあるので、それを乗り越えていかなければならな

いと考えると病院経営がものすごく大変な時代に入っていくかと思いま

す。 

 

数字で見ると例えば病床使用率が９９床に対して年間を通してどれく

らいの利用率があるのかが経営に一番直結する病院収益の一番大きなウ

エイトを占めているので、このコロナ禍でかなり大きな影響があります。

コロナが終息した段階でその入院が戻ってくるかどうか、入院患者獲得

するための手法が必要となってくると思います。 

 

透析室が基本的医療収入になっているのかなと思うので、厳しい経営

になってくるのかなと思います。 

透析患者は増えていないが、減ってもいないので大変になってくるの

かなと思います。 

 

透析も時代の移り変わりとともに、昔は収益の主力でありましたが、

今は人工腎臓というよりは移植などに医療自体がシフトしているので、

単価が下がっているため、なかなか厳しいと思います。 

 

 

議案の（３）について、事務局より説明をお願いします。 

 

（３）令和５年度国民健康保険特別会計予算の概要について 

事務局より説明。 

 

質問があれば、受けます。 



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 

各委員 

 

竹内会長 

 

病院総務課長 

 

  

竹内会長 

 

 

東海委員 

 

 

病院事務長 

 

 

 

 

 

 

 

 

竹内会長 

 

各委員 

 

竹内会長 

 

税務課長 

 

 

竹内会長 

 

竹内会長 

 

税務課長 

 

 

 

竹内会長 

 

各委員 

 

竹内会長 

 

ありません。 

 

議案の（４）について、事務局より説明をお願いします。 

 

（４）令和５年度美幌町病院事業会計予算の概要について 

事務局より説明。 

 

ただいま説明頂きました内容に対して、質疑があればお受けいたしま

す。 

 

過年度分損益勘定留保資金で補てんするとありますが、これはいずれ

なくなるものでしょうか。 

 

現金保有しているところから充当するものであり、使っていけば減っ

ていくものなので年間を通して現金ベースで１億から２億は保有できる

ような予算の組立てをしています。 

通常費用には減価償却費など現金支出を伴わない費用として計上して

いることから、実際にはその部分が現金として残っているため、その分

を積み立てて更新に充てていくものですが、そこまで経営がうまくいっ

ていないことから資本的収入の不足分は現金で補てんしていくため、使

ってしまえばなくなります。 

 

ほかに、質疑はありますか。 

 

ありません。 

 

その他（１）について、事務局より説明をお願いします。 

 

その他（１）国民健康保険税滞納者に対する措置について 

事務局より説明。 

 

ただいまの説明について、質問はありませんか。 

 

人数等はだいたい毎年この人数でしょうか。 

 

前年度別の部分も記載していますが、徐々には短期証・資格証お持ち

の方は減ってきている、コンタクトが取れている状況になってきており

ます。 

 

ありがとうございます。他はよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

続きまして「その他」 

事務局から何かありますか。 

 



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

竹内会長 

 

各委員 

 

竹内会長 

 

 

 

戸籍保険課長 

 

昨年の第１回会議、そして本日の第２回会議に夜分このように出席い

ただきましたこと、またこの場をお借りしてお礼を申し上げます。 

委員が昨年委嘱をされまして初めて委員される方もおられるのです

が、私たちの準備不足によりこの会議の仕組みなどをお伝えできない部

分がありました。徐々にみなさんにきっちりご理解していただけるよう

にまた今後も務めて参りますので、本日はご不便おかけして申し訳ござ

いませんが、精一杯頑張って参りますので、引き続きよろしくお願いい

たします。 

 

折角の機会なので、委員のみなさんから何かございませんか。 

 

ありません。 

 

本日予定していた「議事」と「その他」につきましては以上です。 

 

事務局にお返しいたします。 

 

本日はお忙しい中、ご出席をいただきまして、厚くお礼申し上げます。

これをもちまして、令和４年度第２回美幌町国民健康保険運営協議会

を終了させていただきます。 

本日は、どうもありがとうございました。 

 

（ 閉 会 ） 

 


